

# METRÓPOLI



Editor: Joel Ruiz  
Coeditora: Johana Robles  
Tel: 55 5709 1313  
Ext: 4524 y 4521

## "Turismo se ha recuperado con semáforo naranja"

Cambio en el indicador de riesgo Covid le ha permitido crecer al sector en aforos y horarios; **no hay riesgo de cierre: secretario**



HÉCTOR CRUZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Para el secretario de Turismo capitalino, Carlos Mackinlay Grohmann, mantener a la Ciudad de México en semáforo epidemiológico color naranja ha dado oportunidad a este sector de continuar con su reactivación, "pues le ha permitido crecer estas últimas semanas en aforos y horarios de trabajo para las actividades turísticas".

Tan es así, señala en entrevista con EL UNIVERSAL, que el pasado mes de junio —según el último reporte económico—, el sector turístico alcanzó el máximo nivel del año, al ubicarse en 146 mil 754 empleos, lo que representó una recuperación de 70% del trabajo observado para el mismo mes de 2019, cuando se alcanzó un total de 172 mil 484 plazas formales registradas ante el IMSS.

Además, comenta que en el primer semestre de este año se hilvanaron cuatro meses continuos con tasas de crecimiento positivas desde marzo pasado, cuando comenzó la recuperación económica de la capital, por lo que ya para junio se observó un crecimiento de 29 %.

De igual forma, revela que la ocupación hotelera en mayo pasado fue de 30.7%, cifra notablemente superior a la observada en el mismo mes de 2020, mientras que en mayo de 2019 fue de 66.5%.

En términos de vuelos, Mackinlay Grohmann detalla que en el quinto mes del año se registraron 10 mil 994 vuelos más que en el mismo mes de 2020, pero 5 mil 906 menos que en mayo de 2019.

Prueba de ello, refiere, es que la transición del semáforo rojo, a principios de año, a los colores naranja, amarillo y verde, permitió la recuperación de algunos sectores de la economía.

El levantamiento de medidas sanitarias, dice, dio lugar a que diversas empresas retomaran sus actividades, algunas de ellas al-



Carlos Mackinlay detalla que el único segmento que aún falta por recuperarse es el de congresos, convenciones y entretenimiento nocturno.

CARLOS MACKINLAY GROHMMANN  
Secretario de Turismo en la CDMX

**"El proceso de reactivación turística en la capital no sólo ha sido de buena voluntad, sino con argumentos científicos y técnicos"**

canzaron, incluso, niveles similares a los que tenían antes de la pandemia, y el sector turístico no podía ser la excepción.

Sin embargo, destaca que el único segmento que todavía falta por recuperarse es el de congresos y convenciones, así como el de entretenimiento nocturno, "por lo que seguimos sin desvelarnos", dice.

Ante la inminente tercera ola de contagios que pasa la Ciudad de México, se le pregunta si hay riesgo de cierre de negocios, a lo que responde que no.

"No creo que haya riesgo de cierre. Más bien veo que continuará la reactivación. Lo que procedería es pedir a los prestadores de servicios turísticos que extremen las medidas de higiene y de seguridad en el transporte, hoteles, restaurantes, museos y todos los espacios necesarios", dice.

"Entonces, en ese sentido pensamos que la Ciudad de México no merece nuevamente un cierre. La jefa de Gobierno ha dicho claramente que la actividad económica seguirá adelante. Desgraciadamente siguen los contagios, pero la tendencia es plana, como ocurre con los fallecimientos y hospitalizaciones", puntualiza.

Por ello, reitera que no procederá el cierre de la actividad turística, pues muchas cámaras y asociaciones empresariales se han pronunciado por mantener abierto el segmento, pues hay compromiso en responsabilizarse de que tienen que ser todavía más firmes con las medidas sanitarias.

"Hace poco la Coparmex, y sobre todo la Federación Nacional Empresarial Turística, que agrupa a todas las asociaciones turísticas, como agencias de viajes, hoteles, restaurantes, entre otras, coincidieron en que sería desastroso para la capital del país volver a cerrar negocios, por lo que están decididos a invertir para enfrentar la pandemia", señala.

Explica que el proceso de reactivación turística en la capital "no sólo ha sido de buena voluntad, sino con argumentos científicos y técnicos", como ha ocurrido con los restaurantes, "que han trabajado muy bien, y gracias a ese optimismo lanzamos una campaña con el lema: 'La Ciudad que lo tiene todo', aunque otros la llaman 'Reactivar sin arriesgar'".



De acuerdo con la CDMX, 6 millones 152 mil 619 personas recibieron una dosis de la vacuna.

## Sheinbaum da gracias a AMLO por vacunas

En la Ciudad se han aplicado casi 10 millones de dosis, destaca



SALVADOR CORONA

—metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que la Ciudad de México se encuentra por cumplir con la aplicación de 10 millones de vacunas, por lo que agradeció al presidente Andrés Manuel López Obrador por las dosis.

"Estamos por cumplir la vacuna 10 millones en la Ciudad de México, somos la entidad que más dosis ha aplicado a los habitantes, agradeciendo al Presidente de la República las vacunas; pero también porque queremos que el Covid-19 se atienda de distintas maneras, pero sobre todo, vacunando; así que hay que vacunarse para enfrentar esta enfermedad", dijo.

Durante la inauguración de la segunda etapa del Parque Lineal Gran Canal, Sheinbaum Pardo señaló que durante la pandemia se avanzó en diversas obras, pero esto gracias a que han "vacunado a cada una de las personas".

De acuerdo con datos del Gobierno capitalino, al corte del 14 de agosto, en la Ciudad se han aplicado 9 millones 128 mil 782 vacunas entre personal de salud, adultos mayores, mujeres embarazadas, personal educativo y el resto de la población, excepto menores de edad.

Del total de dosis aplicadas, 6 millones 152 mil 619 van en la primera inyección, y con esquema completo suman 3 millones 259 mil 528, es decir 46%.

Casino es la única marca de vacuna que sólo requiere una dosis y se ha aplicado principalmente al sector educativo.

Del 19 al 23 de agosto, se aplicará la primera dosis a 90 mil 956 adultos de 18 a 29 años en Xochimilco; y del 17 al 21 de agosto, la segunda dosis a 56 mil 738 personas de 40 a 49 años en Cuauhtémoc.

### 146,754

**EMPLEOS**  
formales registró el sector turístico en la Ciudad en junio.

### 30.7%

**DE OCUPACIÓN**  
hotelera registró la capital en mayo pasado, destacan autoridades.

### 10,094

**VUELOS**  
más se reportaron en el quinto mes del año en comparación de 2020.

## Mueren siete motociclistas en autopista a Cuernavaca

Fueron cuatro accidentes diferentes; Capufe informa de 15 lesionados

DAVID FUENTES

—david.fuentes@eluniversal.com.mx

Cuatro accidentes de motociclistas dejaron un saldo preliminar de siete muertos y 15 lesionados; tres ocurrieron sobre la autopista México-Cuernavaca, y uno más en la vía libre hacia Morelos a la altura del poblado de Parres.

El reporte preliminar de Caminos y Puentes Federales de Ingresos y Servicios Conexos (Capufe) indica que el exceso de velocidad al que circulaban las motocicletas pudo ser la causante.

Según el reporte de las autoridades, así como de diversos motociclistas, pues varios se dirigían al tradicional tianguis de bikers en Tres Marías, el primer accidente se registró a la altura del kilómetro 51, cuando una pareja a bordo de motos se impactaron a toda velocidad en la parte trasera de una camioneta tipo SUV que se paró en medio de la carretera.

Testimonios refieren que el ve-

### 15

**VEHÍCULOS**  
resultaron afectados tras los diferentes accidentes viales registrados en la México-Cuernavaca.



Una pareja de bikers se impactó contra una camioneta que estaba detenida en una curva en el kilómetro 51 de la México-Cuernavaca.

hículo blanco con placas de la Ciudad de México hizo alto total sobre el carril de extrema derecha, justo en una de las curvas, por lo que el biker no se percató y se impactó de frente; la pareja perdió la vida al instante.

Luego, 500 metros más adelante, otras dos personas, aparentemente acompañantes de los primeros occisos, sufrieron otro percance al intentar frenar rápidamente para tratar de ayudar a sus compañeros.

Eso provocó que perdieran el control y chocaran contra un vehículo que no pudo esquivarlos. Los tripulantes de esa moto de

pista salieron disparados cinco metros aproximadamente y también murieron en el lugar.

Instantes después, a la altura del kilómetro 51, justo al entrar en la curva conocida como La Peña, otra pareja que tripulaba una Harley Davidson tipo crucero derapó y ambos fueron arrollados por un tráiler que no pudo frenar, aplastándolos con las llantas traseras de la caja.

Media hora más tarde, y mientras paramédicos y bikers auxiliaban a los accidentados, otro motociclista, quien quiso evitar el tráfico para llegar a Tres Marías, corrió con la misma suerte en la

carretera federal. El reporte de las autoridades indica que en ese caso, el conductor perdió el control de su unidad y terminó impactándose de frente contra un vehículo, pues invadió un carril.

Los accidentes de la autopista dejaron además 15 lesionados, pues al conducir a exceso de velocidad no alcanzaron a controlar sus vehículos y derraparon.

De esa cifra, siete necesitaron un traslado a hospitales de Cuernavaca, donde se reportan fuera de peligro, según el último reporte médico.

Otros 15 vehículos resultaron afectados, esto al intentar esqui-

var a los motociclistas sobre el pavimento, por lo que chocaron entre ellos o con el muro de contención de la carretera.

De igual manera, dos tráileres quedaron varados y con daños. En total, fueron 13 las motocicletas que participaron en los accidentes, lo que provocó que esa carretera de cuota permaneciera cerrada por un lapso de cinco horas, desencadenando un caos vial para todos aquellos que querían pasar un fin de semana en Cuernavaca o que simplemente ocuparon el domingo para salir de la Ciudad.